

本郷だより

第206号

平成29年1月10日発行

文京区立本郷小学校

http://www.bunkyo-kyo.ed.jp/hongou-ps/

2030年の社会とその先の豊かな未来に向けて

校長 細田 真司

明けましておめでとうございます。地域・保護者の皆様におかれましては、健やかに新しい年をお迎えのこととお慶び申し上げます。

正月三が日、御家庭での過ごし方は千差万別かと存じますが、毎年「箱根駅伝」の情報は、多くの方が得られていると思われます。歴史ある箱根駅伝の第1回開催に尽力した金栗四三氏については、昨年最後の全校朝会にて子供たちに話をしました。その時に伝えたことは、「かけがえのない自分を大切にするためには、常に目標をもち続けることが必要です。冬休みの間に、新しい年の目標を立てるようにしましょう。目標をもつことで成長することができます。」ということです。詳細は、本校HP「校長室より」を御覧いただければ幸いです。

そして、18日間の長い冬休みを終え、新年への希望に満ちた子供たちが本郷小学校に戻って来ました。子供たち一人一人の立てた目標が達成できるように、今年も地域・保護者の方との連携を深めながら、本校の教育を進めていきたいと強く願います。変わらぬ御支援を賜りますようお願い申し上げます。

さて昨年、12月21日に中央教育審議会が「幼稚園、小学校、中学校、高等学校及び特別支援学校の学習指導要領等の改善及び必要な方策等（答申）」を取りまとめました。この答申は、今年の3月に告示が予定されてい

る新学習指導要領（小学校は平成30年度より全面実施）の姿と、その理念の実現のために必要な方策を示す極めて重要な役割をもつものであります。

答申の第2章「2030年の社会と子供たちの未来」には、情報化やグローバル化といった社会的変化が、人間の予測を超えて進展するようになってきていることや、進化した人工知能が様々な判断を行ったり、身近な物の働きがインターネット経由で最適化されたりする時代が、社会や生活を大きく変えていくとの予測がなされていると、記されています。

また、「しかし、このような時代だからこそ、子供たちは、変化を前向きに受け止め、私たちの社会や人生、生活を、人間ならではの感性を働かせてより豊かなものにしたり、現在では思いもつかない新しい未来の姿を構想し実現したりしていくことができる。」と記されています。

私たちは、「感性」や「思いやり・愛情をもって行動する」「苦しみ・悲しみを乗り越える」などの資質を兼ね備え、豊かな経験をとおして磨きながら生きています。本郷小学校の子供たち一人一人が、人間としての生き方に誇りをもち、予測困難な時代に未来の創り手となるよう、社会に開かれた学校教育の第一歩を踏み出してまいります。

1月の行事予定

生活目標		約束を守って生活しよう					
週	日	曜日	時程	朝会	昼	学校行事	放課後
B	1	日				元日	
	2	月					
	3	火					
	4	水					
	5	木					
	6	金				冬季休業日終	
	7	土					
	8	日					
C	9	月				成人の日	
	10	火	特	式		始業式 午前授業	
	11	水	水			発育測定6年 給食始 席書会4,6年	○
	12	木	特			発育測定5年 席書会1~3,5年	
	13	金	特			発育測定4年	
	14	土					
	15	日					
	A	16	月		全	○	委員会活動 発育測定3年 校内書き初め展始

A	17	火		安	○	授業参観(5校時) 保護者会1~3年	
	18	水	水			午前授業 発育測定1年	
	19	木		○	○	都連合学芸会(2年) 授業参観(5校時) 保護者会4~6年	
	20	金		体	○	午前授業 発育測定2年 校内書き初め展終	
	21	土					
	22	日					
	23	月		全	○	クラブ活動	
	24	火		○	○	生活科見学(1年)	
B	25	水	水	縦		午前授業 研究授業(4年1組のみ5時間授業)	
	26	木		集	○	幼・保生活科交流(1年) 文京シビックセンター見学(3年)	
	27	金		音	○	本郷台中英語出前授業(6年)	
	28	土	特			土曜授業公開(金曜時間割)	
	29	日				和太鼓クラブ発表	
	30	月		全	○	クラブ活動	
	31	火		○	○	読み聞かせ4~6年	

※1月は予告なしの避難訓練を行います。

特…特別時程 水…水曜時程 全…全校朝会 集…児童集会 安…安全の日 体…体育朝会 音…音楽朝会 ○…学習タイム ◎…放課後遊び 式…始業式

クラスで使いたい言葉

文京区では年2回（5月及び12月）を「いのちと人権を考える月間」と定めています。

本郷小学校では、特に言葉遣いについて各クラスで話し合い、友達同士、クラスで楽しく、安心して過ごすために意識して使っていきたい言葉について考え、全校朝会で発表しました。子供たちの様子を見ると、声を掛け合うとき、何かをお願いするとき、助けてもらったときなど、お礼の言葉を言ったり、相手を気遣う言葉を添えたりする場面を目にしました。この取組が、毎年の決められた期間だけのものではなく、少しずつでも生活の中で自然に生かすことにつながることを願っています。



新年の抱負

- ぼくは、給食をがんばりたいです。去年野菜が出たら、残す日が多くありました。できる限り、野菜を残さず食べたいです。
- ぼくは、運動会でリレーの選手になりたいです。そのために、休みの日は走る練習をしています。早く走れるように頑張ります。
- 今年のためには、字を丁寧に書くことです。そのために、姿勢や鉛筆の持ち方に気を付けます。先生の目を見て、話をきちんと聞きたいです。
- 私は、学校をきれいにしていきたいです。そのために、どんな掃除の時でも、すすんで楽しくやっていきたいです。
- ぼくは、かけ算の九九を覚えるのを最後まで頑張りました。三年生でも、新しい勉強も最後まで頑張りたいです。
- 学習への取組や行動を早くして、やるべきことは自分でやるようにしたいです。
- 私は整理整とんをがんばりたいです。なぜなら、みんなに声をかけられて気づくことが多かったからです。来年は自分で気づいて、身の回りをきれいにしてすごしたいです。
- 給食を残さず食べて、おかわりもしたいです。そのために、好き嫌いをなくして、時間内に食べるようにします。
- いつも、「やさしくする」ということを心掛けて過ごしたいです。困っている人や助けてほしい人を見たら、見て見ぬふりをしないで助けてあげたいと思います。
- みんなにあいさつをするために、会った人には自分からあいさつをします。また、忘れ物をしないように、家で明日の用意をするとき、連絡帳を見て用意します。
- 私の新年の抱負はバレーボールを頑張ることです。私はまだバレーボールクラブに入ったばかりなので、あまり得意ではありません。だからバレーの基本となる五つの技を鍛えます。
- 私は、反省を踏まえて、二つの抱負を決めました。「学習面でも生活面でも自分の意見や考えを相手に伝えること」と「友達や他学年との関係を深めること」です。悔いなく終われる年にしたいです。
- 私は、漢字が苦手なので、形のバランスなどに気を付けて取り組みたいと思います。また、クラスを良くするために勇気を出して声かけをしていきたいと思います。
- 係活動を人任せにせず、しっかりと取り組みます。また、6年生をお手本にしてしっかりと後を継いで、リーダーになれるようにしたいと思います。
- ぼくは、生活面のことを直したいです。例えば、忘れ物をなくすことや整理整とんなどです。今年が中学生になるので、がんばりたいです。
- ぼくは、去年一度も休んでいないので、卒業まで休まないようにしたいです。卒業まで、悔いのないように過ごし、「六年の三学期が一番楽しかった。」という思い出を作りたいです。